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iNgrid grudke coNtó que
sufrió acoso sexual: “la

pasé mal y me seNtí
iNcómoda muchas veces”

a
l secretario de Comercio
de la Nación le preocupa
que aumente el fernet o la

Coca pero cierra los ojos ante los
abusos de los remedios. “Hay al-
gunos que no aumentaron mucho
y algunos que aumentaron dos
veces por arriba de la inflación”,
dijo este jueves sobre el precio de
los medicamentos en San Juan
el presidente de la Presidente de
la Asociación Propietarios de Far-
macia de la provincia, Carlos
Otto.

El empresario aseguró, en diálogo
con Radio Colón, que hay una
marcada baja en ventas de medi-
camentos de tratamientos agu-
dos, resfríos y tratamientos
digestivos, de entre 5 y 7 puntos
dependiendo zonas y momentos
del año, ya que “el uso de la mas-
carilla ha influido en que haya
menos enfermedades respirato-
rias”.

Como referencia de los precios,
Otto indicó que el valor de la re-
ceta de la OSP el incremento su-
pera en 2 puntos a la inflación
promedio. 

SE SUSPENDIÓ LA 
INDAGATORIA A
MAURICIO MACRI
EN DOLORES

Norberto oyarbide 
podría teNer 

uN hijo después 
de muerto 
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EL SAN JUAN QUE UD. NO CONOCIÓ

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

 e

LOS AUTOS

ANTIGUOS
Los Aubone 

en Barreal 
Domingo Aubone Campodónico,

Josefina Aubone Deheza de Ossa

y Guillermo R. Aubone Deheza,

aparecen en esta foto tomada en

Barreal en 1943. Observese que

al auto le falta una de los faros.

(Foto publicada en el libro “El San

Juan que ud. no conoció”, de

Juan Carlos Bataller)

Las 

carreras 

de Ford T 

En los años 50 se puso de moda en

San Juan la realización de carreras

con viejos coches Ford T. Las prue-

bas se disputaban en circuitos calle-

jeros y congregaban gran cantidad

de espectadores. Uno de los gran-

des animadores de aquellos espec-

táculos fue don Carlos Libossart,

que posa para esta foto junto a cola-

boradores con su “chata” Ford T,

frente al negocio de reparación de

radios que poseía en la esquina de

calles Mendoza y Abraham Tapia, en

Trinidad. Hijo de un ingeniero mecá-

nico francés que a fines del siglo pa-

sado se radicó en Buenos Aires,

Libossart se destacó en varios de-

portes. Fue el primer argentino en

saltar con paracaídas y cuando se

radicó en San Juan, en los años 50,

ya había sido boxeador y corredor

de autos antiguos. Acá continuó con

estas prácticas, aún después de

cumplir los 60 años, transformán-

dose en un constante animador de

estas carreras. (Foto proporcionada

por Adela de Libossart)

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Camiones

destruidos
En la zona de La Puntilla,

departamento San Martín,

se registró un siniestro vial

entre dos camiones los que

terminaron destruidos por el

choque. Marcos Antonio

Cruz, de 39 años, quien

conducía un camión marca

Mercedes Benz 1517 por

calle Rawson, de este a

oeste, perdió el control e im-

pactó de costado al camión

marca Chevrolet con aco-

plado, conducido por Juan

Carlos Gaitán, de 66 años.

Gaitán fue derivado al Ser-

vicio de Urgencias, tras su-

frir por el impacto

politraumatismos.

Leonardo Vega (38), dejó estacionada su camioneta

en frente de la Escuela Diógenes Perramón, en  Ri-

vadavia. La sorpresa fue cuando advirtió que de la

caja le habían sustraído su guitarra marca Scalzotto,

electroacústica, con su funda. Ayer, personal de la

Comisaría 34° tomaron conocimiento de dos sujetos

que ofrecían una guitarra en el interior del Asenta-

miento Evita. Los vendedores fugaron por los techos,

pero dejaron abandonada la guitarra para felicidad

del cantor.

Rescató la guitarra
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La opinión de un fiscal
“La problemática con los mapu-

ches se debe atender desde el

Estado. Las autoridades regionales

necesitan la ayuda de la autoridad

central siempre ¿Y por qué? Por-

que es un problema de Estado y

no necesariamente de un go-

bierno en particular”. Esto lo dijo

Francisco Ljubetic, ex fiscal chileno:

“Los mapuches se transformaron

en una guerrilla rural que desafía

al Estado”

Reclamo del

“Hombre Araña”

No es la primera vez que se lo

ve en las calles sanjuaninas.

El hombre no ha hablado

hasta ahora, pero exhibe

sobre su pecho un número

que, se presume, es el de un

expediente judicial. El cartel

indica que es un padre pe-

leando por sus derechos para

ver a sus hijos.
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T
ras la llegada al poder de los

radicales islamistas, las mu-

jeres vieron muy limitadas

sus posibilidades de educación, lo

que ha llevado a algunas personas

a formar una alternativa lejos de la

mirada de los combatientes.

Catorce niñas afganas se reúnen

todos los días en el sótano de un

edificio en Kabul para poder conti-

nuar sus estudios. Su profesora es

una estudiante universitaria que les

enseña matemáticas. Obviamente

la improvisada escuela está escon-

dida y las puertas y ventanas están

tapadas para que nadie pueda ver

u oír a las jóvenes. En la esquina

de la habitación hay un pizarrón

donde Nooria (nombre ficticio) es-

cribe algoritmos para explicárselos

a sus alumnas.

Después de que los talibanes de-

rrocaran al gobierno de Ashraf

Ghani y capturaran la capital,

Kabul, impusieron restricciones a

la educación de las niñas. 

En algunas ciudades, a ellas no se

les permite ir a la escuela después

del sexto grado, e incluso, en algu-

nas zonas, las adolescentes tienen

prohibido sentarse junto a estu-

diantes varones. Las medidas son

arbitrarias y contrastan fuerte-

mente con el discurso inicial de los

radicales islamistas, que asegura-

ban que respetarían los derechos

humanos fundamentales.

Los talibanes gobernaron Afganis-

tán entre 1996 y 2001 con mano

de hierro, impidiendo que las muje-

res trabajaran e imponiendo limita-

ciones a su movilidad. A las niñas

se les prohibió acudir a las escue-

las y los combatientes azotaban a

las que violaran las ley sharía,

según la estricta interpretación de

los talibanes.

Si bien ha habido varias manifesta-

ciones en todo el país de grupos

de mujeres contra el nuevo régi-

men, y han persistido en sus de-

mandas de derecho a la

educación, empleo y reunión, el

grupo radical ahora en el poder se

ha negado a escuchar.

La única forma de 

seguir estudiando

Sacar adelante la “escuela secreta”

en este contexto ha sido especial-

mente difícil, pero muchos padres

están determinados a educar a sus

hijas y, por ello, están dispuestos a

asumir riesgos. Por ejemplo, las

niñas toman rutas distintas para ir

a clases en distintos momentos de

la jornada, para que las autorida-

des no noten esos desplazamien-

tos.

En la sala de clases no hay sillas ni

escritorios y las alumnas se sien-

tan en círculo en el suelo. DW con-

versó con algunas de las

estudiantes, pero por razones de

seguridad no mencionaremos sus

nombres verdaderos. Saleha, estu-

diante de 12 grado, dijo que no

tuvo otra opción más que sumarse

a la escuela secreta, toda vez que

su propio colegio lleva ya dos

meses cerrados.

“No aceptamos las restricciones y,

con la ayuda de una profesora co-

menzamos esta escuela secreta.

Queremos seguir estudiando”, ex-

plicó a DW vía telefónica. Nooria,

quien toma clases en esta escuela

y estudiaba informática en la Uni-

versidad de Kabul antes de la lle-

gada de los talibanes a la capital.

Contó a DW que quería ser progra-

madora, pero que ahora su sueño

se hizo trizas.

“Me siento como si tuviera un

cuerpo, pero no tuviera vida”, dijo,

al tiempo que confía en que estos

“días aciagos” terminarán pronto.

JÓVENES AFGANAS ESTUDIAN EN UNA
“ESCUELA SECRETA” OCULTA A LOS TALIBANES

Lentamente las mujeres han sido borradas de la vida pública.

Jueves 28 de otubre 2021
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otras, ofrecen protección contra el
COVID-19 severo. Por último, el
aumento de contagios también se
debe a que la variante Delta em-
pieza a ser mayoritaria en Chile. 

-Si la protección con las vacunas

chinas, que muchos países lati-

noamericanos han aplicado, se

hubiera reducido después de

seis meses, ¿sería mejor apli-

carse una dosis de refuerzo, aún

sin pertenecer a un grupo de

riesgo?

-Si una persona joven se quiere
aplicar una dosis de refuerzo no
veo ningún problema. Pero aún hay

que tener cuidado con lo que esta-
mos viendo. En Chile, hay que iden-
tificar bien a los grupos etarios
afectados y hay que ver cómo está
la situación en los hospitales. Ese
indicio podría ser una buena oportu-
nidad para discutir esquemas de va-
cunas de refuerzo. Eso sería lo
lógico. Pero si estamos viendo que
los infectados son solo niños y adul-
tos no vacunados, yo diría que no
hay que establecer una dosis de re-
fuerzo para todos.

-La principal razón del rebrote en

Europa desde comienzos de oc-

tubre, sobre todo en el Reino

Unido, sería la variante Delta

plus. ¿Qué detalles se tiene

sobre esta mutación de la va-

riante Delta?

-Todavía se está vigilando detalla-
damente la variante AY.4.2 o Delta
plus, que se confirmó por primera
vez en el Reino Unido en julio de
2021. 

L
a pandemia repunta en Eu-
ropa, pero también en América
Latina se registran aumentos

de casos, como en Chile, a pesar
de tener a la mayoría de la pobla-
ción vacunada. ¿Cuáles son las ra-
zones? El Dr. Felix Drexler, virólogo

y profesor de la prestigiosa Clínica

Universitaria Charité de Berlín, es

consejero científico de la Corpora-

ción Alemana para la Cooperación

Internacional (GIZ) y dirige delega-

ciones que ayudan a los Gobiernos

latinoamericanos en su lucha con-

tra el nuevo coronavirus. nos ex-
plica.

DW: Dr. Drexler, Chile, que ya ha

vacunado al 85 por ciento de su

población contra el COVID-19,

está registrando un alza soste-

nida de casos en las últimas se-

manas. ¿Se puede hablar de una

tercera ola? ¿A qué cree usted

que se debe?

Felix Drexler: tal vez sea un poco
temprano, pero todo indica hacia
una tercera ola. Si bien hay que
tener mucho cuidado para evitar
grandes picos, creo que el gran de-
bate no es si se trata de una nueva
ola o no, sino más bien ver en qué
grupos se está dando una alta inci-
dencia. Como en Alemania, parece
que hay una incidencia muy alta
entre los no vacunados y niños.
La otra razón podría ser que la in-
munidad de los inoculados con las
vacunas chinas, que son la mayo-
ría, ha bajado lo suficiente y per-
mite que las personas se infecten.
Hay que recordar que Chile em-
pezó muy temprano con la vacuna-
ción, y con gran razón. Si bien las
vacunas chinas pueden tener una
eficacia un poco menor frente a

COVID-19: rebrOte De CasOs
preOCupa en amérICa LatIna

LA OPINIÓN DE UN VIRÓLOGO ALEMÁN

NOTA DE TAPA

“Creo que el gran debate

no es si se trata de una

nueva ola o no, sino más

bien ver en qué grupos

se está dando una alta

incidencia”. 

s

Pasa a pág. siguiente
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de casos de coronavirus, ¿qué

tan importante sería inocularse

contra la gripe?

-La gran cuestión es que no sabe-

mos si va a haber una ola de gripe

este invierno. Lo que estamos

viendo ahora, después de la reti-

rada de las medidas de confina-

miento, como en Alemania, son

brotes enormes de virus respirato-

rios más variados. Estamos te-

niendo un gran problema con el

virus VRS (Virus Respiratorio Sinci-

cial), que afecta sobre todo a niños

menores de dos años. Comúnmente

causa bronquiolitis y neumonía en

niños y bebés. Incluso en algunas re-

giones de Alemania hay lugares

donde se están llenando las camas

de UCI pediátricas por los brotes lo-

cales de VRS.

-El año pasado, no se registró una

ola de influenza. ¿Qué probabili-

dades hay de que en este invierno

europeo sí ocurra?

-El miedo existe, pero no sabemos si

va a haber una ola de influenza muy

grave, porque la gente, por ejemplo,

todavía usa mascarilla. Pero, si viene

y aparece junto al COVID-19, sería

un gran problema. Después de haber

tenido en invierno medidas para con-

tener la pandemia, y después de no

haberse registrado la circulación de

los virus como normalmente ocurre,

falta esa inmunidad en los niños y en

los adultos. La inmunidad de la va-

cuna contra la influenza se evapora

relativamente rápido y si al menos

los adultos toman una vacuna contra

la gripe anualmente reforzarán esa

inmunidad.

Fuente: DW Actualidad

Al inicio, se creyó que la Delta plus,

que tiene tres mutaciones que la di-

ferencian de la Delta normal, ten-

dría más capacidad de escapar del

sistema inmunológico. Es decir, de

la respuesta inmune ya generada.

Pero todavía es muy temprano para

saberlo. También es posible que la

variante Delta adquiera mutaciones

en la llamada posición 484 del virus

y varíe sin llegar a convertirse en

Delta plus.

-¿El caso del Reino Unido es una

señal de que a Europa le espera

un invierno duro?

-No lo sabemos, aunque las bajas

temperaturas contribuyen a que la

gente se quede más en casa o se

mantenga en lugares cerrados,

transmitiendo mucho más fácil el

virus. Si todas las medidas de se-

guridad son levantadas, esa es la

consecuencia inevitable. La gran di-

ferencia es que, cuando se tiene

una amplia tasa de vacunación, ya

no hay tantas muertes asociadas

con las cifras altas de contagio. No

quiero minimizar el problema, per-

der una vida humana ya es mucho,

pero es inevitable que muera gente.

Puede morir gente más jóven,

vamos a ver más problemas en

niños no vacunados. Eso va a ocu-

rrir en cualquier país con amplia

transmisión.

-¿Se ha descartado por completo

la estacionalidad del SARS-CoV-

2?

-No hay nuevos estudios en ese

sentido, pero nunca se descartó la

estacionalidad del virus. Los coro-

navirus en sí, como varios virus res-

piratorios, tienden a tener esta

estacionalidad. Porque simple-

mente hay más transmisión cuando

hay temperaturas más bajas y más

gente se confina en lugares cerra-

dos. 

-Por otro lado, ante el aumento

COVID-19: rebrOte De...

NOTA DE TAPA

También es posible

que la variante Delta

adquiera mutaciones

en la llamada posición

484 del virus y varíe

sin llegar a convertirse

en Delta plus.

Felix Drexler, virólogo alemán de la Clínica Universitaria

Charité de Berlín.

s

Viene de pág. anterior.
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E
n medio de una suba
del dólar libre, que ayer
alcanzó un nuevo ré-

cord de 197 pesos, de la in-
certidumbre y dudas que
genera el nuevo esquema de
precios congelados y de una
inflación en alza, el Gobierno
destacó que ese contexto no
impactará en el precio de los

alimentos y ya habló de que es
un objetivo la creación de una
“canasta alimentaria” nacional
regulara. Roberto Feletti, secre-
tario de Comercio Interior, des-
tacó que el congelamiento de
precios “está funcionando” y
que la inflación se desaceleró
en la tercera semana de octu-
bre. 

EL GOBIERNO ASEGURÓ QUE LA ESCALADA

DEL DÓLAR LIBRE NO IMPACTARÁ EN EL

PRECIO DE LOS ALIMENTOS

OFICIALIZARON UN

AUMENTO DEL 8% PARA EL

PERSONAL DE CASAS

PARTICULARES

La suba salarial para trabajadores
domésticos se hará en dos cuo-
tas. La primera cuota será del
6% y se podrá cobrar desde el 1°
de noviembre, en tanto que la se-
gunda será del 2% y se
acreditará a partir del primero de
diciembre. Con el aumento, Asis-
tencia y cuidado de personas co-
brarán por hora $261,50. Mientras
que, Personal para tareas genera-
les, $224,30.  

CREARON EL

PROGRAMA NACIONAL

DE ONCOPEDIATRÍA

Fue a través de la aprobación del
proyecto en la Cámara de Diputa-
dos, y de esta manera se esta-
blece que el Sistema Público de
Salud, las obras sociales y las
prepagas cubran la totalidad de
las prestaciones para la preven-
ción, promoción, diagnóstico y te-
rapéutica para niño y
adolescentes con cáncer. Por su
parte, el presidente de la comisión
de Acción Social y Salud Pública,
Pablo Yedlin, afirmó que “esta es
una ley muy importante, ya que
Argentina tiene aproximadamente
1500 nuevos casos de cáncer in-
fantil por año”.

CÓRDOBA COMIENZA

LA VACUNACIÓN CON

TERCERAS DOSIS 

En el marco del anuncio de la mi-
nistro de Salud, Carla Vizzotti, la
provincia de Córdoba iniciará
desde este sábado la vacunación
con terceras dosis de la vacuna
contra el coronavirus para perso-
nas mayores de 50 años que haya
recibido la Sinopharm y para ma-
yores de 3 inmunocomprometidos.
Así lo informó este miércoles el Mi-
nisterio de Salud local, confir-
mando así que la provincia se
adhirió a la iniciativa de Nación.

PIQUETEROS ENTRARON POR

LA FUERZA AL MINISTERIO DE

DESARROLLO SOCIAL 

Un grupo de manifestantes ingresó por
la fuerza este jueves al mediodía en el
Ministerio de Desarrollo Social, donde
atacaron a empleados, y vandalizaron
paredes y oficinas. Los incidentes se
dieron en el marco de la convocatoria al
Obelisco, que iba a ser el punto de par-
tida hacia las sedes de grandes empre-
sas productoras de alimentos, a las que
consideran "monopólicas". De acuerdo
con las primeras informaciones, los res-
ponsables son integrantes de la agrupa-
ción MTR; tres de ellos fueron detenidos
y quedaron a disposición de la Policía
Federal Argentina (PFA).
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RECORRIENDO MENTIDEROS

L
o resolvió el juez Bava porque
el juzgado no cuenta con el re-
levamiento del secreto de inte-

ligencia para que el ex presidente,
que antes de ingresar al edificio en-
cabezó un acto con militantes,
pueda declarar. Aún no hay fecha
para una nueva citación

Mauricio Macri enfrentaba hoy su
primera indagatoria tras su paso por
la presidencia entre 2015 y 2019, en
el marco del expediente judicial
que lo investiga por el supuesto
espionaje a familiares de las vícti-
mas del submarino ARA San
Juan. Pero finalmente se suspen-
dió la indagatoria porque la AFI no
estaba en condiciones de rele-
varlo de guardar secreto. Es decir,
el ex presidente no puede declarar
hasta que Alberto Fernández lo re-
leve y aún no hay fecha para una
nueva citación.

Al salir del juzgado, el abogado del
ex presidente, Pablo Lanusse,
afirmó: “Ha quedado en evidencia
el juez Bava, en su intención de
querer procesarlo antes de las
elecciones; nos hemos tenido que
enterar recién hoy que el juzgado
no cuenta con el relevamiento del
secreto de inteligencia para que
Macri pueda declarar”.
Y agregó: “No hay fecha para la
nueva indagatoria porque primero el
juez debe pedir el relevamiento.
Macri va a seguir a disposición de la
Justicia. Lo que todos tienen que
tener en claro es que esta causa
es una persecución política, no
somos iguales al kirchnerismo”.

La citación judicial fue en Dolores,
donde un grupo de militantes y diri-
gentes de Juntos por el Cambio pre-

pararon una movilización para res-
paldarlo.
La movilización que acompañó al ex
presidente
La convocatoria a la movilización, si-
milar a la que acompañó a la actual
vicepresidenta Cristina Kirchner
cuando declaró en los tribunales
de Comodoro Py, hace cinco año,
por la causa denominada “dólar fu-
turo”, se extendió vía redes sociales. 

En el transcurso de la mañana fue-
ron llegando a la plaza Castelli, de
Dolores, el diputado Fernando Igle-
sias, el ex ministro de Cultura Pablo
Avelluto, el ex titular de los Medios
Públicos, Hernán Lombardi, la pre-
sidenta del PRO, Patricia Bullrich,
el diputado Waldo Wolf y Darío
Nieto (secretario privado del ex pre-
sidente).
También el ex ministro de Trans-
porte, Guillermo Dietrich, Andrés
Ibarra, Fernando De Andreis, Fe-
derico Pinedo, Silvina Giudici, Ri-
cardo Buryailde, Álvaro González,

Daniel Lipoveztky, Francisco Ca-
brera, Nicolás Dujovne, Silvina
Lospenato, Cristian Ritondo, Lu-
ciano Laspina, Gustavo Santos,
Jorge Triaca y los intendentes
Julio Garro (La Plata), Martín
Yezza (Pinamar) y Diego Valen-
zuela (Tres de Febrero), entre
otros. Pero también hubo dirigen-
tes que no participaron de la mo-
vilización.

Se suspendió la indagatoria 
a Mauricio Macri en Dolores

TODO TERMINÓ EN UN ACTO POLÍTICO

Lo que dijo

Mauricio
“Hay gente lamentablemente en la
ruta, había más controles de lo ha-
bitual, siempre estas maldades.
Gracias Pato porque siempre estás
en todas, este día me transporta a
esa tarde del 7 de diciembre, donde
nos despedimos, pero me compro-
metí a estar siempre con ustedes”,
dijo.
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Lo que dijo...

RECORRIENDO MENTIDEROS

E
l gobernador de Jujuy Ge-
rardo Morales cuestionó la
marcha que organizaron

militantes de Juntos por el Cambio
en apoyo a Mauricio Macri, en la
antesala a la primera indagatoria

que deberá enfrentar el ex presi-
dente por el supuesto espionaje a
familiares de las víctimas del sub-
marino ARA San Juan. “Nos pa-
recemos al kirchnerismo”, dijo
Morales.

“Están acá por que vienen a defender
su futuro, vamos a luchar por tener una
vida mejor, Hay que viviendo con una
cultura del poder sana, más transpa-
rente, más sana, no como hoy una cul-
tura del poder oscura, tan perversa
que usa una tragedia para dañar”,
agregó.
“Estoy acá porque siempre damos la
cara, sabemos lo que hicimos y sabe-
mos de nuestras intenciones. Sabe-
mos que si ellos creen que estos dos
años de agresiones, esa obsesión per-
manente de mi persona, si creen que
con eso van a disminuir mi compro-
miso con ustedes, están muy equivo-
cados. Argentina tiene futuro, por eso
el 12 de septiembre pasó lo que pasó y
el 14 vamos a ratificarlo”, completó.

“Nos parecemos

al kirchnerismo 

con las marchas

en apoyo 

a Macri”

GATTONI, CORNEJO, CONTI Y ARANCIBIA PONEN UN POQUITO
DE PIMIENTA A UNAS CAMPAÑAS ELECTORALES  ABURRIDAS

Cornejo le pidió 

explicaciones a

Conti por el planteo

de Arancibia

D
espués de llamarse al silen-
cio  durante varios días, di-
putado provincial y

candidato a legislador Nacional por
Juntos por el Cambio , Enzo Cor-
nejo,  se refirió al planteo que hizo el
opositor Marcelo Arancibia  contra
Enrique Conti por violar sus deberes
como miembro del Tribunal de
Cuentas al participar de actividades
políticas electorales.
Lejos de salir a respaldar  al socio
de su espacio,  afirmó, en diálogo
con Estación Claridad, que es Conti
quien debe salir a dar
explicaciones. 

“Yo estoy enfocado en los proble-

mas de los sanjuaninos, es un

tema que tiene que responder En-

rique Conti. Cada uno debe ha-

cerse cargo de lo que hace en

cada ámbito”, dijo en la mañana de
hoy.
Además,  manifestó que la presenta-
ción realizada por el  referente de
Consenso Ischigualasto se “pre-
sentó en el lugar equivocado, la

Cámara de Diputados es el lugar

que se dedica a producir las

leyes. En este caso, al denuncia

tiene que ir a la justicia y es ahí

donde debe debe tratarse”, ex-
plicó.

Gattoni: “Llama 
la atención el 

desconocimiento
de las leyes que
tiene Cornejo”

E
l vicegobernador y presidente
de la Cámara de Diputados
de la provincia salió al cruce

de las declaraciones del diputado

Jueves 28 de octubre 2021 13
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provincial y candidato a legislador

nacional del Frente Juntos por el

Cambio, Enzo Cornejo. “”Llama la

atención el desconocimiento de las

leyes que tiene Cornejo”, dijo Ro-

berto Gattoni en el programa De-

masiada Información de Radio

Sarmiento.

Esta mañana el referente del PRO

manifestó que la presentación del

opositor Marcelo Arancibia contra el

vocal del Tribunal de Cuentas, Enri-

que Conti, por violar sus deberes

como  funcionario al participar de

actividades políticas electorales

debía haberse realizado ante la

Justicia.

“Sería bueno que Cornejo hu-

biera participado de la reunión

de  labor parlamentaria porque

habían temas importantes como

la Ley de Emergencia Hídrica o la

prórroga de las otras emergen-

cias, por ejemplo. Sin embargo,

lamentablemente, no estuvo y

eso lo lleva a cometer errores  en

sus declaraciones. El jurado de

enjuiciamiento es el  organismo

natural  y eso lo establece la

constitución, no ir a la justicia

ordinaria. Muestra el grado de

desconocimiento  en este tema”,

agregó.

““Hoy se aprobó una resolución de

acuerdo a lo establecido por el artí-

culo 79 de la ley  663 que esta-

blece que cuando la autoridad

púbica toma conocimiento sobre el

posible delito de un funcionario pú-

bico debe comunicarlo al jurado de

Enjuiciamiento. No es una denun-

cia contra un particular, sino contra

un vocal de un organismo de con-

trol nombrado por la Cámara de Di-

putados. No emitimos evaluación o

juicio de valor sobre lo ocurrido”,

explicó sobre lo ocurrido en la se-

sión de hoy. 

Viene de página anterior

s

Gattoni: “Llama 

la atención...”

CONECTOR VIAL: SE ADECUA PARA EL 
TRÁNSITO DE UNIDADES DE RED TULUM

E
n el programa “Un Nuevo

Espacio” que se emite por

FM 94.1 entrevistaron al Di-

rector de Vialidad Juan Magariños

sobre la refuncionalización del Co-

nector Vial 15 de Enero donde se

instalarán semáforos, sensores y

se ampliaran sectores para el trán-

sito de unidades de la Red Tulum.

“Se inició el movimiento de

suelo, parquizado demolición de

la rotonda, esto es para ade-

cuarla porque hay un déficit por

la desactualización por la evolu-

ción del entorno. Es necesario

modernizarla y ajustar para re-

funcionalizarla para que sea una

vía ágil y segura en el marco de

un volumen de tránsito impor-

tante”, explicó Magariños.

El funcionario indicó que se coloca-

ran semáforos y sensores, el obje-

tivo es que la gente comience a res-

petar el orden de paso. Al cambiar

al sistema de control de rotonda por

semáforos, quedan transitables las

tres trochas dando amplitud.

“La Red Tulum va utilizar esta vía

se van incorporar dársenas de

estacionamiento con plataformas

de ascensos y descenso de pasa-

jeros, que estarían donde están

las bicisendas por lo que se van

a modificar. Se van a trasladar

por las colectoras laterales, man-

tendrán su extensión pero serán

trasladadas”, explicó el funcionario.

Magariños, recomendó respetar los

desvíos y a los banderilleros que los

van orientar. La obra está proyec-

tada en 180 días.

T
ras las cuatro primeras denuncias que

se radicaron en la Justicia contra STO-

TAC por presunta estafa con las vivien-

das que financia el IPV, se sumaron otras dos

denuncias que componen la causa que inves-

tiga el Segundo Juzgado de Instrucción. No

obstante, desde el gremio no emitieron comu-

nicado oficial y desde la Justicia se solicitó un

informe al IPV para que colabore con la inves-

tigación y ponga en conocimiento sobre el ac-

cionar que tuvo STOTAC en la situación.

YA SON SEIS LAS 

DENUNCIAS CONTRA STOTAC
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LA BANCARIA 

INSISTE EN EL 

LEVANTAMIENTO 

DE LOS TURNOS

EN LOS BANCOS

E
l pasado 27 de octubre del co-

rriente año, el gremio de La

Bancaria realizó un pedido al

presidente del Banco Central de la

Nación, Miguel Pesce, en el que se

insiste en el “Levantamiento de los

Turnos en los Bancos” en todas las

sucursales del país, para que de esta

manera toda la sociedad puede con-

currir a las Entidades Bancarias a re-

alizar sus trámites, cumpliendo,

obviamente las medidas sanitarias vi-

gentes.

El secretario general del gremio de

San Juan, Mario Mateo Matic, hizo

llegar a los medios el comunicado

con el pedido que le hicieron llegar a

Pesce, ya que sostienen que volver a

la presencialidad y eliminar el sistema

de atención por turnos para los clien-

tes en los bancos favorece la agiliza-

ción de trámites y permite que los

usuarios puedan elegir entre la aten-

ción personalizada o a través de ca-

nales automáticos.

Desde la madrugada, se produjeron largas filas en las entidades bancarias de

personas que no cuentan con tarjetas de débito para retirar sus ingresos

SAN JUAN SUPERÓ
EL MILLÓN DE 
VACUNAS CONTRA
COVID APLICADAS 

D
esde Salud Publica confir-

maron que el avance es im-

portante en los mayores de

18 años en los que se logró una co-

bertura de 96% en primeras dosis y

85% en segundas dosis. En cuanto

a la inmunidad de rebaño, los ya va-

cunados en esa franja etaria repre-

sentan el 70% de la población total

de la provincia, por lo que en este

momento, se está en un 55% con

esquema completo.

L
a gestión de Alberto Rodríguez Saá apoyó el

pedido de la Provincia de La Pampa a la

Corte Suprema para que se conforme un co-

mité con injerencia en la Cuenca Desaguadero, y

que la gestión de los ríos que inician en la Cordi-

llera sea entre todas las provincias. El Fiscal de

Estado, Jorge Alvo, dijo que “los recursos hídri-

cos que se pretenden afectar son los de Men-

doza y San Juan”. Y tanto, la provincia como

Mendoza, han presentado informes de especia-

listas e instituciones que aseguran que este su-

puesto sistema integrado de ríos no es tal.

SAN LUIS RESPALDÓ A LA PAMPA PARA 
INTERVENIR EN EL MANEJO DEL RÍO SAN JUAN

SE PRESENTARON 3 PROPUESTAS PARA 
SUMAR PERFORACIONES A LA RED DE RIEGO

D
ebido a la sequía, el Gobierno sumará a la red de canales, agua de

perforaciones privadas. En tanto, diputados tratarán hoy la prórroga

de la Ley de Emergencia Hídrica, con un artículo que permite esta

práctica. Hasta el momento solo hay tres propuestas oficiales, dos son en

Sarmiento y una más, en Pocito. Por su parte, productores se mostraron a

favor, y aseguran que con la incorporación de pozos privados hará que las

posibles pérdidas “pasen de un 30% de la producción a un 20 o 25%”.

Jorge 

Alvo
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U
n bulo o engaño musical, es

una obra compuesta por un

determinado autor y atribuida,

intencionalmente, a otro, general-

mente más famoso. Existen muchos

de estos casos y, otros, en los cuales

no hubo intencionalidad del verdadero

compositor, pero sí errores de los in-

vestigadores que descubrieron las

obras o las dieron a conocer. 

Veamos algunos de esos ejemplos.

ADAGIO- T. ALBINONI

Este adagio, originalmente para ór-

gano y cuerdas, fue editado en 1958.

Atribuido al compositor barroco To-

maso Albinoni (1671-1751), ha sido

grabada por las orquestas más famo-

sas del mundo y se han hecho versio-

nes corales, para solistas y para todos

los instrumentos que el lector pueda

imaginar. Entre los cantantes famosos

que han grabado la pieza podemos

mencionar a Dyango, Sarah Bright-

man, el cuarteto Il Divo y, última-

mente,  Dimash Kudaibergen (el que

puede cantar desde barítono a so-

prano). También ha sido utilizado

como tema musical de infinidad de no-

velas, especialmente sudamericanas.

Lo cierto es que el verdadero autor se

llamaba Remo Giazotto, musicólogo

italiano que estudiaba a Albinoni, y la

compuso en 1945, casi doscientos

años después de su muerte. Giazotto

inventó una historia que había encon-

trado el manuscrito entre las ruinas de

la Biblioteca Estatal de Dresde, des-

truida durante la Segunda Guerra

Mundial, historia que ha sido desmen-

tida por la Biblioteca. ¿Por qué lo

hizo? Chi lo sa.

AVE MARIA- 

GIULIO CACCINI

Caccini (1550- 1618) era un composi-

tor italiano conocido como laudista,

pero, fundamentalmente como can-

tante. Fue muy reconocido en vida,

aunque había caído absolutamente en

el olvido hasta que apareció “su famo-

sísimo” Ave María. El verdadero autor

se llamaba Vladimir Vavilov y fue un

compositor y laudista (igual que Cac-

cini) ruso, muerto en 1973 a los 48

años. Vavilov tenía la costumbre de

componer obras y adjudicárselas a

otros autores, pues quería que sus

composiciones se escucharan y pen-

saba que nadie prestaría atención a

un autor con un nombre tan vulgar

como el suyo. El Ave María apareció

por primera vez en 1970 en un disco

llamado “Música de laúd de los siglos

XVI-XVII”. Todas las obras eran de su

autoría, pero adjudicadas a otros com-

positores. Lo curioso del caso es que

el Ave María figuraba como de autor

anónimo. Luego de su muerte, tres

años después, uno de los músicos

que participó de la grabación le atri-

buyó la autoría. Al igual que el Adagio

de Albinoni, hay infinidad de versiones

solistas, instrumentales y corales. Iró-

nicamente, Vavilov murió en la más

absoluta pobreza, no pudiendo disfru-

tar las ganancias que hasta el día de

hoy genera su obra.

¿Qué tienen en común las dos obras,

además del autor equivocado?

¡Ambas son bellísimas!

ADORAMUS TE- 

WOLFWANG A. MOZART 

Adoramus te Christe, et benedicimus

tibi, quia per sanctam crucem tuam

redemisti mundum- Te adoramos,

Cristo, y te bendecimos, porque con

tu santa cruz redimiste al mundo.

Esta oración se reza, o se canta, du-

rante las estaciones de la Cruz espe-

cialmente en Viernes Santo. Como la

mayoría de los textos litúrgicos, ha

sido musicalizada por la mayoría de

los compositores. Una de las más co-

nocidas, sino la más, se le atribuía a

Mozart hasta 1922 en que se descu-

brió que pertenecía a un contemporá-

neo suyo, el hoy desconocidísimo

Quirino Gasparini. Este autor si go-

zaba de reconocimiento en vida y

había entablado amistad con Leo-

poldo y Wolfgang Mozart. El error se

debió a que Leopoldo había copiado

de su puño y letra la partitura de

Gasparini, a quien le tenía cierta ad-

miración.

Al igual que las dos obras anteriores,

esta también merece ser escuchada.

Famosas obras musicales
con autores equivocados

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

Tomaso

Albinoni

Wolfwang

A. Mozart

Giulio

Caccini
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W
anderlust proviene del
alemán y en español se
traduce como “un fuerte

deseo o impulso de recorrer y explo-
rar el mundo. ¿Pero acaso el mundo
está afuera?.
Wanderlust es una propuesta escé-
nica donde se narran historias,

cuentos y relatos de Pablo Monte-
murro que surgieron por su deseo
de caminar por el mundo para cono-
cer-se.
La narración estará musicalizada
con composiciones propias de Cris-
tian Ramos, guitarrista y músico.
Se presenta este viernes 29 a las 22

en  Espacio Teatral Títeres en Serio
(Juan B. Justo 335 sur, Rivadavia).
Entradas:
https://www.eventbrite.com/e/wan-
derlust-un-viaje-interno-tickets-
183518949117?aff=ebdssbdestsear
ch&keep_tld=1

ESTE VIERNES

“Wanderlust, un 
viaje interno”, en TeS

U
n laberinto temático en el que
se pueden encontrar perso-
najes de las más renombra-

das películas de terror, como por
ejemplo It, El conjuro, Jasson y desa-
fiar los peligrosos juegos del Calamar,
es la oferta que propone el Centro
Cultural Conte Grand desde este sá-
bado 30 al martes 2 de noviembre.
Los recorridos comienzan partir de las
15 hasta las 23 y se puede asistir en
cualquier horario. La actividad está
prevista todas las edades, pero a los
menores de 10 se recomienda que in-
gresen acompañados de un mayor.
La entrada para el Laberinto del Te-
rror es de $500  y para Zombieland,

de $500. El combo Entrada Laberinto
del Terror + Zombieland, cuesta $800.
https://www.entradaweb.com.ar/event
o/el_laberinto_del_terror/2d25709c?

ESTE VIERNES A LAS 19

“Memoria 
fotográfica” de
Pablo Pintor en el
Franklin Rawson

C
omo parte de la muestra
Mundo Pintor, del reco-
nocido fotógrafo sanjua-

nino Oscar Pintor, este viernes
29 en el Museo Franklin Raw-
son será exhibida la película
“Memoria fotográfica”, que
cuenta la vida de Pintor filmada
por su hijo Pablo, en medio de
una serie de historias paralelas
y que los trae a San Juan y la
memoria del terremoto del 44.
El documental se presentará
en el Auditorio del museo,
cupos limitados. La inscripción
previa se realiza al
4200470/1657

DESDE EL 30/10 AL 2/11

El Conte Grand se convierte 
en El laberinto del terror

T
res trovadores llegan para contar
la historia de un caballero. Este,
en compañía de la tabernera del

pueblo, emprenderá un viaje lleno de
aventuras, avatares y peripecias para
encontrar al mago Ulric y así, poder bus-

car la solución a sus problemas desde la
magia. Este es el argumento de la obra
“El Caballero Enlatado”, que como parte
del programa nacional “Argentina Flo-
rece”, se presentará este sábado 30
desde las 17 en el Teatro Sarmiento, con
entrada libre y gratuita.
La dirección y puesta en escena es de
Marcelo Villanueva-Meyer y actúan Vic-
toria Díaz, Tamara Fernandez y Leo-
nardo Jimenez.
La obra es apta para todo público y la
reservas de entradas se realiza por
https://www.eventbrite.com/e/el-caba-
llero-enlatado-tickets-197852200257

COMO PARTE DEL “ARGENTINA FLORECE”

“El Caballero Enlatado” en el Teatro Sarmiento

https://www.eventbrite.com/e/wanderlust-un-viaje-interno-tickets-183518949117?aff=ebdssbdestsearch&keep_tld=1
https://www.entradaweb.com.ar/evento/el_laberinto_del_terror/2d25709c
https://www.eventbrite.com/e/el-caballero-enlatado-tickets-197852200257
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L
a computación cuántica avanza

gracias a una nueva máquina

construida en China. Su nombre

es Jiuzhang 2.0 y es un septillón de

veces más potente que la supercom-

putadora más rápida del mundo.

s   s   s
La Jiuzhang 2.0 es un prototipo dise-

ñado en la Universidad de Ciencia y

Tecnología de China por un grupo de

investigadores. Con esta máquina se

detectaron 113 fotones y de acuerdo

con el China Daily es capaz de resol-

ver en un milisegundo una operación

que la computadora más rápida tarda-

ría 30 billones de años.

s   s   s
Según sus creadores, esta computa-

dora cuántica podría ser utilizada en

tareas que resultan demasiado com-

plejas incluso para las supercomputa-

doras actuales, por ejemplo, en

química cuántica, teoría de gráficos o

aprendizaje automático.

s   s   s
Este mismo equipo de investigadores

es el responsable de la primera ver-

sión de la Jiuzhang, otra computa-

CHINA TIENE LA COMPUTADORA
CUÁNTICA MÁS RÁPIDA DEL MUNDO

dora cuántica presentada a finales de

2020 y con la cual se detectaron 76 fo-

tones. Por sus números, la Jiuzhang

2.0 resulta bastante más rápida que el

prototipo original.

s   s   s
“En comparación con la primera Jiuz-

hang, hemos mejorado mucho el ren-

dimiento y la eficiencia de la

recoleción de fuentes de luz cuántica.

Así, aumentamos el número de foto-

nes detectados y demostramos la pro-

gramabilidad de la computación

cuántica basada en el muestro de bo-

sones Gaussianos”, explica Lu Chao-

yang, uno de los científicos en el

proyecto.

s   s   s
El muestreo de bosones Gaussianos

es un método de simulación de algorit-

mos que permite calcular la velocidad

de una computadora cuántica, como

las dos Jiuzhang que existen hasta la

fecha.

s   s   s
La computación cuántica es un área

en constante desarrollo y sus apli-

caciones están en sectores menos

tradicionales para el usuario

común. Entre ellas, se encuentra la

biomedicina, la seguridad informá-

tica, el sector financiero y la investi-

gación científica alrededor de los

eventos de Higgs, claves para en-

tender el origen del universo.

La Jiuzhang 2.0 es un prototipo diseñado en la Universidad de

Ciencia y Tecnología de China por un grupo de investigadores.

Este mismo

equipo de in-

vestigadores

es el respon-

sable de la pri-

mera versión

de la Jiuz-

hang, otra

computadora

cuántica pre-

sentada a fina-

les de 2020.



Se filtró el supuesto ganador del Balón de Oro

Barcelona dijo
adiós a Koeman,
iría por Xavi

Paredes y Gómez
están lesionados 

La votación para elegir al ga-

nador del Balón de Oro cerró

el domingo y, como suele su-

ceder, rápidamente comenzó

a circular en las redes una

foto con los supuestos resul-

tados. Esa lista, para sor-

presa de algunos, ubica a

Lionel Messi en el segundo

puesto, detrás del hipotético

ganador, Robert Lewandos-

wki. ¿Será real? Nadie lo

sabe. El 29 de noviembre en

el Theatre du Chatalet, desde

las 15.30 de Argentina. Se

sabrá quién es el ganador del

balón de oro 2021

Barcelona busca entrenador tras la

salida de Ronald Koeman y, si bien

se señala a Marcelo Gallardo como

una posibilidad, en las últimas

horas comenzó a sonar más fuerte

Xavi Hernández.  El hecho de que

el Muñeco no se encuentre dispo-

nible hasta diciembre, cuando fina-

liza su contrato con el Millonario, lo

pone en desventaja frente a otras

opciones, como la del histórico ex-

mediocampista catalán que hoy di-

rige a Al Sadd de Qatar

EL DEPORTE EN FOTOS
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Lionel Scaloni tiene otros dos problemas en la Se-

lección Argentina de cara a las fechas 13 y 14 de

las Eliminatorias Sudamericanas con vistas al Mun-

dial de Qatar 2022. Es que Leandro Paredes y Ale-

jandro Papu Gómez están lesionados y solo uno

podría recibir el alta para visitar a Uruguay

(12/11), en Montevideo, y recibir a Brasil (16/11), en

San Juan. Papu Gómez tuvo una micro ruptura fi-

brilar en el psoas y cree que va a volver a jugar

este fin de semana o el próximo, o sea antes del

parate, y que llegará sin problemas a los próximos

compromisos del combinado nacional. 
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Cristiano Ronaldo espera gemelos de Georgina Rodríguez

Nicolás González,
positivo de
coronavirus

Declararon culpable al
organizador del vuelo de
Emiliano Sala

Cristiano Ronaldo y Georgina Rodríguez vol-
verán a ser padres. La modelo argentina
está embarazada de gemelos y se encuen-
tra a la espera de su segundo y tercer hijo
con el delantero portugués, tras el naci-
miento de Alana Martina en 2017. “Mi deseo
de maternidad es más fuerte que nada. Es-
pero tener más hijos”, había declarado Geor-
gina en octubre de 2020. Cabe recordar que
antes de la llegada de Alana, CR7 ya tenía
otros tres hijos: Cristiano Ronaldo Junior
(2010) y los mellizos Eva y Mateo (2017).
Lo cierto es que de las dos partes existe el
deseo de seguir agrandando la familia, por
lo que no sería descabellado que finalmente
el portugués logre su cometido, sobre todo si
se tiene en cuenta la juventud de Georgina
Rodríguez, quien en enero de 2022 cumplirá
28 años.En la misma línea, Cristiano había
asegurado en una entrevista con France
Football que quiere tener ¡siete! hijos, en
honor a su histórico dorsal. Aquel anhelo lo
expresó en 2017, tras la llegada del cuarto.

El punta, de 23 años, fue detectado
positivo de coronavirus en los tes-
teos de protocolo que realiza el
club italiano. Según trascendió, la
idea del cuerpo técnico de la Selec-
ción es mantenerlo en la convoca-
toria para la próxima fecha FIFA,
pero todo dependerá de cómo vaya
evolucionando la enfermedad. Res-
tan 12 días para el viaje al país.

EL DEPORTE EN FOTOS

David Henderson, el hombre que organizó el

viaje de Emiliano Sala a Cardiff, en el que falle-

cieron el futbolista argentino y el piloto, fue de-

clarado culpable del cargo de "poner en peligro

la seguridad de la aeronave". La pena de Hen-

derson se conocerá el próximo 12 de noviembre.
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miento, PERFIL consultó a la doc-
tora Natalia Fernández Peri, direc-
tora médica de WeFIV, que se
origina luego de una trayectoria de
más de 10 años ofreciendo atención
personalizada en tratamientos como
la Inseminación Artificial, Fecunda-
ción In Vitro, Ovodonación y Preser-
vación de la fertilidad a través de la
criopreservación de óvulos.

Sobre la edad de los donantes de
esperma, la especialista explicó
que “se aceptan donantes hasta
los 40 años de edad”. En cuanto a
los pasos jurídicos que se deben re-
alizar, señaló: “Cada hombre que
quiera donar su semen, debe fir-
mar un consentimiento informado
con el Banco de Semen o el Cen-
tro de Reproducción Asistida en
el cual realizará la donación. En
ese consentimiento dejará en
claro que está realizando una do-
nación de semen”.

“Eso es importante porque luego,
la pareja o la mujer que utilice ese
semen para generar un hijo na-
cido, va a firmar otro consenti-

A
casi dos meses de la muerte
del ex juez federal Norberto
Oyarbide, su amiga y ex

pareja Daniela Battelli reveló que
quiere continuar con el tratamiento de
fertilidad sola, por lo que el fallecido
juez podría tener un heredero post
mortem.
Oyarbide y Battelli habían iniciado jun-
tos el tratamiento de fertilidad en el
2020 con el objetivo de convertirse en
padres. Sin embargo, el polémico ex
juez federal falleció el 1 de septiembre.
De todas maneras, su ex pareja contó
que quiere seguir con el tratamiento.
Sobre la paternidad, el ex juez afirmó
en vida, en diálogo con CARAS, que
se trataba de un tema latente, a través
de la donación de esperma con Da-
niela, la mujer que estuvo a un paso
de llevarlo al altar. Luego, en una en-
trevista con Radio 10, Oyarbide ase-
guró que los estudios correspondien-
tes se estaban llevando a cabo para
realizar la gestación.

Ahora, Daniela Battelli contó a A la
tarde (América) que planea seguir con
el tratamiento: “Esto no surgió ahora.
Cuando nos pusimos de novios, yo
tenía 16 y el 33, nos comprometi-
mos y nos íbamos a casar. La idea
de formar una familia, no es que
surgió ahora, pero ocurrieron mu-
chas adversidades. Hasta que este
2020 comenzamos con el trata-
miento”,
En esa línea, aseguró que tienen una
muestra de semen de Oyarbide: “El
tema es que cuando hacés un trata-
miento de fertilización es probable
que tengas mellizos. Yo les quiero
preguntar a los médicos si la mues-
tra de espermatozoides se puede se-
parar para tener en distintas
épocas”.

Cómo es el tratamiento
de fertilidad post mortem

Ante las dudas sobre este trata-
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NORBERTO OYARBIDE 
PODRÍA TENER UN HIJO 
DESPUÉS DE MUERTO 

miento donde diga que está ha-
ciendo un tratamiento con semen
donado y que la voluntad procrea-
cional, o sea que ese hijo nacido,
va a ser hijo de las personas que
tuvieron la voluntad procreacional.
Puede ser una mujer sola, una pa-
reja de mujeres o una pareja hetero-
sexual. Esos son los casos que
más frecuentemente utilizan semen
de donantes. Por lo tanto, con
estos documentos firmados, el día
de mañana no podría haber ningún
reclamo de paternidad con el do-
nante. La voluntad procreacional es
de los pacientes, no del donante”,
agregó.

Sobre el límite de edad de la persona
que recibirá el esperma, comentó:
“No hay edad límite de las perso-
nas para recibir una donación de
esperma. La realidad es que, en Ar-
gentina, los tratamientos de Repro-
ducción Asistida se hacen con un
limite de hasta 50 años, pero no es
un límite legal ya que no hay una
ley que lo regule. 

s

Pasa a pág. siguiente



Generalmente es una edad consen-
suada por las Sociedades de Medi-
cina Reproductiva y los Centros
como límite”.
En este caso particular de Oyarbide
como donante de esperma post mor-
tem, explicó: “En Argentina no hay
ley que hable de la utilización de
gametos, ya sea óvulos o semen,
congelado post mortem, es decir
que hay un vacío legal en este sen-
tido. En un principio lo que sí hay, es
una ley vigente que dice que la volun-
tad procreacional se da en vida. No
existe la forma jurídica de voluntad
procreacional post mortem”.
“En el caso de que algún paciente
quiera utilizar esperma post mortem,
deberá pedir una acción declarativa
judicial para poder avanzar con el pro-
ceso”, finalizó la directora médica
de WeFIV, centro de Medicina Repro-
ductiva que inició de la mano del
Dr. Fernando Neuspiller,
Presidente, Yésica Mendez, Directora
de Operaciones y Natalia Basile,
PhD, Directora de Desarrollo, tres pro-
fesionales con experiencia en el
campo de la Reproducción Asistida.

Cómo empezó la historia
entre Norberto Oyarbide y
Daniela

Carlos, quien lo acompañó durante
sus últimos días, es un ex árbitro de
básquet y analista de sistemas y  
con quien el abogado tenía deseos de
formar una familia.
En este sentido, el ex magistrado re-
veló hace algunos meses que había
comenzado a realizar un trata-
miento para ser papá con Daniela
Battelli, con quien estuvo a punto de
casarse en 1984. 
Durante 2016, Oyarbide confirmó en
una exclusiva charla para CARAS
este deseo y contó cómo fue este es-
pecial vínculo. 
“Antes de conocer a Claudio (su
pareja ) salí con varias chicas e in-
cluso con una de ellas estuve a
punto de casarme. Esta chica abso-
lutamente bellísima se llama Da-
niela. Pues aquel casamiento

estaba conjugado, con departa-
mento obsequiado por sus pa-
dres, fecha de bodas, invitados,
salón. Tuvimos una relación bas-
tante extensa aunque se fue dete-
riorando y, cuando vi que venía el
cierre final de campaña, no tuve
los cojones suficientes para llevar
adelante semejante responsabili-
dad”, contó sobre ese especial vín-
culo.

“Sabiendo todo lo que iba a cau-
sarle, preferí serle sincero y le expli-
qué con todas las letras por qué

sss

motivo no me casaba con ella. Hasta
que un día, muchos años después
(yo ya era juez y estaba en Como-
doro Py), mi secretaria privada, 

Anita, me dijo `doctor, hay un lla-
mado registrado en el teléfono de
una señora que dice ser Daniela,
cuya hija sufrió un accidente y está
en estado de coma, y a la única
persona que nombra es a usted’.
Yo me trasladé de inmediato al sa-
natorio y Dios no sólo salvó a su
hija, sino que produjo el milagro
que yo pudiera volver a encontrar
la paz no sólo con Daniela sino con
su madre y toda su familia”, reveló
en exclusiva. 
“Entonces, meses después del falle-
cimiento de mi madre, en octubre de
2007, sentí la necesidad de compartir
el almuerzo de Navidad con Daniela y
su mamá. Fue muy significativo y
marcó mi vida de una manera muy
especial, porque en ese momento,
Daniela habló como nunca lo había
hecho y, aparte de confesarme un
afecto indestructible hacia mi persona,
me dijo: `Norberto, yo no quiero que
mi cuerpo se pudra en la tierra, no me
interesa el dinero, no voy a pedir que
te cases conmigo, solamente nece-
sito tu semen porque quiero tener
un hijo tuyo”, aseguró. 

El fallecido ex juez federal Norberto Oyarbide con Carlos,
su última pareja.
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I
ngrid Grudke viene traba-

jando en el mundo de las

pasarelas y se convirtió en

una de las modelos más popu-

lares de la Argentina. Cuando

ella tenía 23 años y daba sus

primeros pasos sufrió acoso

mientras estaba trabajando en

un comercial. En esa época

era bastante común que las

mujeres pasaran por este tipo

de situaciones.

s   s   s
“La pasé mal y me sentí incó-

moda muchas veces y era nor-

mal hace 25 años. En ese

momento era natural y normal.

Los hombres lo están viendo y

cuando ellos empiecen a de-

fender un poco entre ellos esto

va a cambiar”, dijo la misionera

en una entrevista con el perio-

dista Juan Etchegoyen en el

ciclo Mitre Live.

s   s   s
“Hay hombres que se ríen aun-

que no estén de acuerdo.

Cuando el hombre diga que no

estuvo bueno lo que se hizo.

Sino las mujeres quedamos

como unas locas. La fuerza

está en que los hombres ayu-

den y empaticen. Van a pensar

distinto”, explicó Ingrid. “Son

situaciones de acoso, de

propasarse. El hecho de que

vos trabajes con tu cuerpo y

estés en ropa interior y mos-

trando lencería o haciendo

una situación sexy, un co-

mercial”, agregó.

s   s   s
Luego, Grudke dio detalles de

situaciones incómodas a las

que estuvo expuesta mientras

trabajaba: “Muchas veces daba

derecho a decir ´si ésta no

tiene problemas en ponerse en

tanga, le doy un chirlo en la

cola y está bien´. En un comer-

cial me pasó eso. Una situa-

ción incómoda y hasta el

modelo me dijo. Antes era nor-

mal, me tocó la cola. Tenía 23

años. En ese momento lo

hablé con mi compañero y me

enojé varias veces. Cuál es

esta situación”.

s   s   s
Por último, la modelo refle-

xionó: “Ahora todo el mundo lo

subraya como una gran cosa

pero en ese momento era nor-

mal. Hoy a nadie se le ocurriría

hacer eso. Hoy quizás esa

persona se pregunta por qué

hizo eso. Está bueno evolu-

cionar. Te hace sentir incó-

modo. No tiene por qué tener

ese abuso de autoridad y no

está bueno”. 

INGRID GRUDKE CONTÓ QUE SUFRIÓ
ACOSO SEXUAL: “LA PASÉ MAL Y ME
SENTÍ INCÓMODA MUCHAS VECES”

Grudke en un 

desfile de 

Mar del Plata
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CIFRAS

DATOS DEL COVID-19
Pacientes c/proceso infeccioso: 28 Recuperados: 70.889 Test negativos: 444

NUEVOS CASOS

CASOS FALLECIDOS

CASOS FALLECIDOS

CONFIRMADOS FALLECIDOS (acumulados)

INTERNADOS:   35
(sospechosos y COVID)

$99,15
$105,15

$113,36
$122,25

$99,26             $105,91

$99,49             $99,69

$99,56         $106,11

$195,00         $200,00

$99,15

$113,36

$17,61

$2,0275

$0,0105

$0,2749

$115,60

$0,3700

$11,0000

$3,6000

$105,15

$122,25

$20,21

$2,4525

$0,0159

$0,3013

$146,04

$0,5625

$16,7000

$5,2135

$195,00           $198,00

$179,19           $179,25

$179,24           $179,35

$174,07

1.669

TOTAL
SAN JUAN

TOTAL ARGENTINA

TOTAL EN EL MUNDO

NUEVOS CASOS: 1.589 FALLECIDOS: 28

5.286.074

245.377.854 4.977.538

115.916

8 1.185
FALLECIDOS

--- 72.102

PACIENTES INTERNADOS ÁREA CRÍTICA: 12
PACIENTES C/ ASISTENCIA RESPIRATORIA: 4

PACIENTES EMBARAZADAS: -- PACIENTES PEDIÁTRICOS: ---

Fuente: https://sisanjuan.gob.ar/salud-publica/2021-10-28/36425-parte-de-salud-publica-sobre-coronavirus-n-602-28-10

Fuente: https://www.argentina.gob.ar/salud/coronavirus-COVID-19/sala-situacion

Fuente: COVID-19 Dashboard by the Center for Systems Science and Engineering (CSSE) at Johns Hopkins University
https://coronavirus.jhu.edu/map.html

0,80%

0,30

0,63%

0,07%
u$s 1.800,10

u$s 83,18
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado. 
Poco cambio de
la temperatura. 
Vientos moderados

del sector Noreste.

Caluroso 

MÁXIMA

37°

20°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Título original: Angel Has Fallen
Género: Drama |  Thriller
Origen: España |  1997
Duración: 101 min.
Dirección: Pedro Almodóvar
Reparto: Javier Bardem, Francesca Neri,
Liberto Rabal, Ángela Molina, José San-
cho, Penélope Cruz, Pilar Bardem, Álex
Angulo, Mariola Fuentes, Yael Be, Josep
Molins, Daniel Lanchas, María Rosenfeldt

Una joven y tres hombres armados coinci-
den en una casa. Elena espera a su ca-
mello, David (Javier Bardem) y Sancho
(José Sancho) son policías, y Víctor (Li-
berto Rabal) es un adolescente obsesio-
nado con Elena. Entre ellos estalla una
violenta discusión. Cuando se vuelvan a
ver dos años más tarde ya nada será
igual.

Se la puede ver en Amazon Prime
Video, MUBI y Movistar PlayCalificación: 9

Jueves 28 de octubre de 202130

Carne trémula

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

Eugenia María Cajas

Mónica Elva Casiva

Alfredo Benedicto Andrada

Elvira Morales

César Quiroga

Ernesto Luis Vera

Juan Gualberto Ahumada

Omar Vega

Margarita Silvia Pérez

Víctor Oreste Díaz Chirino

José Martín

María Leonor Chirino de Cá-

ceres

Luis Ángel Manrique (Negro)

Ruperto Edgardo Ruiz

Domingo Manuel Quiroga

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19



►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Emilia Riveros: docente

Luis Alberto Salcedo

Garay: presidente del

Club Del Bono, síndico

en el Banco San Juan

Susana Lage: drama-

turga, docente universita-

ria de Literatura.

Adriana Marino: empre-

saria 

Narciso Ocampo: conta-

dor, economista

Juan Carlos Caparros:

ingeniero civil, presidente

de OSSE

Mario Bárzola: profesor

de tango y folklore

Germán Ariel Arraez

Gómez 

Bibiana Acosta 

Narciso Echegaray

Luis Fabián Cabrera

Héctor Alfredo Cano:

contador

María Guillermina Rojas

Marcelo Osvaldo Varela

Cortez

María Ema López

Jorge Bacha

Rosa María Valerio

Alicia Marta Cannataro
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Susana Lage

Emilia Riveros Narciso Ocampo

Adriana Marino Luis Alberto
Salcedo Garay

Juan Carlos CaparrosMario Bárzola



Un poco de humor

- Mira José una estrella fugaz
pedí un deseo rápido, mi amor
- Dale !
- Ah, se me ha olvidado decirte
que mañana viene mamá a que-
darse unos días
- Ah no era una estrella, es un
avión...¿qué me decías?

- ¿Alguna vez has entrado en
un laberinto?
- Yo no.
- Pues no sabés lo que te per-
dés...

- Doctor, he descubierto que los
hombres que se acostaron con
mi novia en el pasado se queda-
ron sordos...
- Eeeeeh? que se ha pesado y
esta gordo? puede repetir...?

- Antonio, ¿quiere usted a María
como esposa en la salud y en la
enfermedad, en la riqueza y en
la pobreza y hasta que la
muerte los separe?
- Si, no, si, no y no.

- ¿Doctor usted cree que el
mareo este que he sufrido es
algo grave?
- ¿Qué doctor pelotudo? Si yo
soy San Pedro.

Ayer fui al VEA y apenas entré
la cajera me tiro un pack de 6
yogures a la cabeza, y le dije:
- ¿Pero qué haces...?
- Oferta de lanzamiento.

En el psicólogo:
- Y cuando hace el amor, ¿su
mujer grita mucho?
- !Vaya que si grita! La escu-
cho desde el bar...

- Estoy un poco nervioso, es
mi primera vez con una traba-
jadora sexual.
- Relajate y decime qué te
gusta, mi bebé...
- Las milanesas con puré.

- ¿Se puede saber qué hacías
saliendo del depa de la vecina?
- Pues me la encontré en el
ascensor, estaba melancólica
y me la “comí”.
- ME LA QUÉÉÉÉÉÉÉÉÉ?!?!?
- Melancólica. Así, como tris-
tona.

¿Quién es más grande?
a) Un niño de un año
b) Un pollo de un año
El pollo, porque tiene año y
pico.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Cuando no
entiendes nada
pero sigues a la
gente

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

La uróloga

El otro día fui a la clínica
para ver el urólogo por el
tema de la próstata y para
mi sorpresa me encontré
que estaba de vacaciones
y nadie me habia avisado.
En su lugar estaba una
doctora muy bonita y es-
pectacular.
Sorprendido de ver seme-
jante mujer, ella me dijo:
-No se preocupe Sr.
Pérez, soy una excelente
profesional y he visto y
hecho prácticamente de
todo.
Y comenzó a colocarse
los guantes y agarró el
pote de vaselina para em-
pezar el tacto rectal.
-Dígame cuál es su pro-
blema. Por su ficha dice
que tiene problemas de
próstata y erección, pero
mejor usted cuénteme.
Rápido de pensamiento,
le dije:
-Mi esposa cree que mi
miembro tiene un gusto
raro....

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=157822
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